
 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

Câmara Municipal de Vereadores de Amaral Ferrador 
Rua Simão Barbosa, 654 – Centro – Amaral Ferrador - RS 

Cep: 96.635-000    Fone/Fax: 51 3670 1144 

 1 

 

  ATA DA QUINQUAGÉSIMA OITAVA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 
VEREADORES DE AMARAL FERRADOR. 
Aos doze (12) dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três (2023), às 20 horas, 
no prédio cedido para a Câmara de Vereadores, sob a Presidência do Vereador 
ELISANDRO DE ABREU GAMA, presentes os Vereadores: Gilnei Ovicki da Bancada do 
MDB; Reginaldo da Silva Vargas e Ronivan Fontoura Braga do Progressistas; João Carlos 
Coelho Martins da Bancada do PSDB; Rosileti Silva Vasconcelos, Iuri da Silva Soares, 
Moises Essi e Arimar Nunes de Freitas da Bancada do PDT. Assim reunidos, o Senhor 
Presidente declarou aberta a Sessão, e a seguir colocou em discussão e votação a Ata da 
Sessão Anterior que foi APROVADA POR UNANIMIDADE: EXPEDIENTE RECEBIDO: OF. 
N°. 057/2023-GAB: PROJETO DE LEI N° 041/2023: CRIA E ORGANIZA O SISTEMA 
MUNICIPAL DE ENSINO DE AMARAL FERRADOR E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. 
PROJETO DE LEI N° 042/2023: AUTORIZA A CONTRATAÇÃO DE PESSOAL, DE FORMA 
EMERGENCIAL E DE EXCEPCIONAL INTERESSE PÚBLICO, POR TEMPO DETERMINADO, 
DE UM(A) PSICOPEDAGOGO(A) Á SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO. OF. N° 
006/2023: Vimos por meio deste, convidar o Sr. ELISANDRO DE ABREU GAMA, 
Presidente da câmara Municipal de Vereadores de Amaral Ferrador e demais 
Vereadores e Vereadora desta Casa, juntamente com seus familiares e amigos, para a 
FESTA JUNINA da Escola Municipal de Ensino Fundamental Colônia Santo Antônio que, 
será realizada no dia 17/06/2023 (sábado), nas dependências da Escola, com início 
previsto para as 15h. Com apresentações artísticas, brincadeiras, casamento caipira, 
quadrilha e comidas típicas e, a partir das 19h, sopão e matiné caipira com a Banda RM. 
OF. CIRC. N° 001/2023: Vimos por meio deste convidá-lo juntamente com sua equipe 
de trabalho para a FESTA JUNINA, no dia 16 de junho, na E.M.E.F José Elpídio Fonseca, 
na localidade da Goiaba a partir das 16h. OF. N° 026/2023: Vimos através deste 
convidar vossa senhoria e equipe de trabalho para prestigiar a Festa Junina de nossa 
Escola que se realizará no dia 23/06/2023 (sexta-feira), com início às 16h no Salão 
Paroquial. ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL. TRIBUNAL DE CONTAS. SERVIÇO DE 
CONTROLE PROCESSUAL E OPERACIONAL: CERTIDÃO DE ENVIO DE 
COMUNICAÇÃO: Certifica-se que foi enviada comunicação eletrônica nos seguintes 
termos: Processo 000732-0200/15-6 – Matéria – Contas de Governo – Exercício 2015. 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL. TRIBUNAL DE CONTAS. SERVIÇO DE CONTROLE 
PROCESSUAL E OPERACIONAL. CERTIDÃO DE ENVIO DE COMUNICAÇÃO: Certifica-
se que foi enviada comunicação eletrônica nos seguintes termos: Processo 001204-
0200/16-0 - Matéria – Contas de Governo – Exercício 2016. Neste momento o 
Presidente convidou o aluno Davi Lucas Lima de Souza para receber a Moção de 
Congratulação aprovada na sessão anterior; chamou também a seguir a Professora do 
aluno Lenice Bastos, a diretora Adriana Vargas de Vasconcellos e a vice diretora Mabel 
Leite Martins da Escola José do Patrocínio para receberem também a cópia da mesma 
homenagem. Dando prosseguimento o Presidente convidou o Senhor Taurino Nunes 
dos Santos também para receber a Moção de Congratulação aprovada na sessão anterior 
em homenagem aos 32 anos de trabalhos prestados à frente do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais de Amaral Ferrador, concedeu a palavra aos homenageados que 
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agradeceram a homenagem. Em seguida, o Presidente colocou em votação a mudança 
do horário de início das sessões Legislativas para as 18 horas e 30 minutos a partir da 
próxima segunda-feira, dezenove (19) de junho que foi aprovado por unanimidade. 
GRANDE EXPEDIENTE: MOMENTO DE LÍDER: Em acordo todos os Vereadores 
presentes dispensaram os momentos de Grande Expediente e Momento de Líder. Porém 
o Presidente disponibilizou 1 minuto para a Vereadora Rosileti Silva Vasconcelos, 
Vereador João Carlos Coelho Martins, Vereador Ronivan Fontoura Braga, Vereador Iuri 
da Silva Soares e Vereador Reginaldo da Silva Vargas para se manifestarem. 
VEREADORA ROSILETI SILVA VASCONCELOS: Parabeniza o aluno que está aqui, a 
equipe da escola, bem como os Professores e a família, porque isso sim é um orgulho, 
ver os alunos tão bem assim desenvolvendo a leitura. Fala que, pediu esse espaço para 
convidar para a festa junina da escola Colônia, que eles receberam o convite aqui e a 
Vereadora repassa para os ouvintes e os demais, que vão prestigiar as escolas agora nas 
festas juninas, que a escola Colônia vai ser dia 17, com início previsto as 15:00 horas, a 
escola Padre Arlindo vai ser no salão Paroquial dia 23, com início às 16:00 horas, na 
escola Elpídio, Professora Rejane mandou o convite para eles, dia 16, às 16:00 horas. 
VEREADOR JOÃO CARLOS COELHO MARTINS: Reforça o convite para as festas 
juninas, começa no dia 16 na Escola José Elpídio, a partir das 16:00 horas na Goiaba, dia 
17 na Escola Municipal Colônia Santo Antônio, a partir das 15:00 horas e depois no dia 
23 de junho, na Escola Municipal Padre Arlindo Pochmann a partir das 16:00 horas no 
Salão Paroquial. Parabeniza, que nesse final de semana o Vereador foi agraciado, ele e a 
sua esposa, com os afilhados de casamento, o Giliard (o Dinho) e a Beatriz, que sejam 
muito felizes. Parabeniza a nova diretoria do Sindicato, a Juliana e o Silvio Marques. 
Informa a todos que as suas contas de gestão do ano de 2021 aqui na Câmara de 
Vereadores, na semana passada foi aprovada pelo Tribunal de Contas do Estado, então 
graças a Deus já está livre, as suas contas aprovadas no ano de 2021 enquanto foi 
Presidente. Solicita ao Executivo a respeito do decreto da seca e de emergencial, que o 
Vereador tem sido procurado por muitos Agricultores, que frente a quebra que deu na 
safra de 25 à 30%, que eles estão precisando que fosse decretado o decreto de 
emergência, para que pelo menos as contas que eles têm para poderem plantar que 
fizeram, tenha um abate de em torno de 20 à 25%. VEREADOR RONIVAN FONTOURA 
BRAGA: Fala que, o Davi fez um feito no município, o parabeniza juntamente com a sua 
família, esse é o princípio do que vai vir ainda para a sua vida, tenha certeza que terá 
muito sucesso na vida ainda, vai se dedicando, se esforçando que está no caminho certo. 
Fala que, não pode se fazer presente no último final de semana na janta dos Cavaleiros 
do Rio Camaquã e também no almoço da nova diretoria do Sindicato, pede desculpas 
pela a sua ausência, não foi possível estar presente com todos. O Vereador envia um 
abraço aos Foles, para a Ketlin e para a Suelen, que ontem à tarde estavam laçando, 
colega Vereador Iuri sabe bem como funciona o laço comprido, e uma menininha com 4 
anos de idade já disputando e laçando no lombo do cavalo, então é muito emocionante 
para eles verem também essas gauchinhas que estão honrando a tradição no nosso 
estado, dentro do nosso município, e a Suelen também vai o seu abraço, disse para elas 
que ia mandar um abraço para elas hoje, também para o Douglas, para o Temir, para 
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todos eles que fizeram a vaca mecânica. Deseja um feliz dia dos namorados para todos 
os apaixonados. Deseja sucesso a nova diretoria do Sindicato, que agora está atuando 
como Presidente a Juliana e toda a sua equipe. VEREADOR IURI DA SILVA SOARES: 
Parabeniza a família do Davi, a todos que aqui estão, com certeza um grande futuro, será 
muito promissor, e desde do início quando se tem uma base forte, uma base educacional, 
quando parte da escola, fica muito contente, sabe o quanto é importante, sabe o quanto 
a escola é parceira, quanto é fundamental e dentro da grande sabedoria que o Davi já 
tem, um grande homem se preparando no nosso município, parabeniza a toda família 
que aqui está, também parabeniza as Professoras junto com a escola, todo o alicerce 
educacional deste grande menino, desse grande futuro para o nosso município. 
Parabeniza o nobre colega, Vereador João Carlos, na pessoa também do Senhor Taurino, 
junto a todo a sua equipe que fizeram um grande trabalho ao decorrer desses 32 anos 
de serviços prestados ao Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Amaral Ferrador, e 
desde já também parabenizando a nova diretoria, que tem certeza que vai fazer um 
grande trabalho, está entidade que tem um grande compromisso, está entidade que tem 
uma grande responsabilidade no município, e sabe que o Seu Taurino não foi diferente 
dentro dos precaustos que a vida lhe apesentou , mesmo assim ele nunca deixou de lado 
o Sindicato, mesmo assim ele nunca deixou de lado de fazer um trabalho bem feito, um 
trabalho honesto através de um bom diálogo, parabeniza a todos que fazem parte da 
nova diretoria e também aqueles que ali passaram fazendo um grande trabalho. Fala 
que, tinha algumas pautas para colocar aqui, mas que tem o bom senso junto com os 
colegas e voltarão na próxima segunda e com alguns assuntos, alguns trabalhos que 
foram obtidos no nosso município. Deixa um forte abraço. Parabeniza a escola José do 
Patrocínio junto ao aluno Davi, a toda a família. Parabeniza o Fernandinho pelo grande 
jantar do Piquete de Cavaleiros do Rio Camaquã, o Vereador não pode participar, que 
está no momento muito bacana da sua vida, mas num momento que tem que estar meio 
por casa, está ele e a Cauana, terça-feira a sua menina está chegando, então tem que 
estar meio por perto, tem que estar meio de baba ajudando. Deixa um abraço a toda a 
comunidade, um abraço aos amigos e está sempre à disposição da comunidade. 
VEREADOR REGINALDO DA SILVA VARGAS: Parabeniza o colega Vereador pela 
colocação da Moção para esse aluno, porque é muito importante um bom aluno vem de 
uma boa Professora, umas boas diretoras, vem uns bons pais, tudo tem um apoio, então 
que ele continue esse aluno dedicado que é, que mostrou ser, porque acredita que 
através dele muitos outros talvez vão querer estar aqui recebendo essa Moção, então o 
parabeniza, continue esse guri estudioso que já mostrou que é, e parabeniza a 
Professora, porque isso é um orgulho para uma Professora estar recebendo uma Moção 
desse tipo, dessa altura no nosso município de Amaral Ferrador, parabeniza os pais, a 
toda a família. Fala que, ao Seu Taurino, o Vereador já falou na sessão passada, que é 
uma pessoa que dedicou boa parte da vida dele ao Sindicato, não tem palavras, porque 
ele deixou às vezes algum doente e ele vinha prestar o serviço no Sindicato, isso mostra 
o valor que ele dá ao nosso Agricultor, veio da Agricultura e sabe o valor que tem ela 
aqui no nosso município, aqui na nossa terra, isso aqui para ele, ele vai levar para o resto 
da sua vida, seus filhos é um orgulho ter o pai que ele é, a sua esposa Dona Leila, que 
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estava sempre do seu lado, então parabeniza, ele é mais que merecedor dessa Moção. 
Antes de encerrar a sessão, o Presidente concede mais um minuto para a Vereadora 
Rosileti Silva Vasconcelos e o Vereador João Carlos Coelho Martins. A Vereadora Rosileti 
Silva Vasconcelos avisa a população que, as inscrições, quem quiser participar do 
Conselho Tutelar, está aberta e as informações está no site da Prefeitura. E o Vereador 
João Carlos Coelho Martins parabeniza os Cavaleiros do Rio Camaquã pelo belíssimo 
jantar e baile, que estava ótimo e bem organizado, então na pessoa do Patrão 
Fernandinho parabeniza toda a equipe dos Cavaleiros do Rio Camaquã. Se corrige com 
a Professora Lenara, pede desculpas, mas pode ter certeza que essa Moção também 
carinhosamente ela está sendo homenageada, fica aqui de coração, depois quer fazer 
uma foto com as duas Professoras para ficar bem registrado. Agradece a família do Davi, 
o Sérgio, a Tacia, a Alice pela presença, pelos vizinhos, pelos parentes que acompanham, 
e diz para o Davi seguir nesse rumo, que com certeza daqui uns anos vão estar dizendo: 
“Óh, aquele aluno que recebeu lá em 2023 uma Moção de Congratulação está lá cursando 
uma faculdade”, se Deus quiser vai estar aqui para ver isso. Agradece as Professoras, a 
direção da Escola José do Patrocínio pela presença, que também vieram junto com eles 
agraciar o Davi com essa Moção e a todos os presentes. Antes de encerrar a sessão, o 
Presidente parabeniza o Davi por esse grande feito, e parabenizando ele parabeniza as 
Professoras que se doam, a Professora Lenara, Professora Lenice, então elas estão de 
parabéns pelo ótimo trabalho que elas fazem aos alunos, e o Davi com certeza foi o que 
se superou, então está de parabéns, continua assim, precisamos de renovação e com 
certeza ele vai ser uma das revelações futuramente para nós no nosso município. 
Agradece os convites das Escolas. Fala que, esteve no almoço, e como os colegas já 
falaram, falar do Seu Taurino que teve todo esse tempo a frente daquela entidade, está 
de parabéns o Seu Taurino pelo seu tempo ali, pelos seus 32 anos que ficou à frente 
daquela entidade. Parabeniza a nova diretoria, que com certeza vai fazer um ótimo 
trabalho aos nossos Agricultores, e temos que ter pessoas boas, ter pessoas humildes 
para tratar o nosso povo bem, e é o que precisamos, precisamos de gente do bem para 
estar a frentes dessas entidades, porque o que queremos é ver o nosso município bem, 
o nosso município crescer e se desenvolver cada vez mais. Nada mais havendo a tratar, 
o Senhor Presidente encerrou a Sessão convocando os senhores vereadores para a 
próxima segunda-feira reiterando o novo horário de início das sessões que serão as 
18:30 no local de costume. Para constar eu João Carlos Coelho Martins 
..................................................................... Secretário lavrei a presente Ata que vai assinada por 
mim, pelo Senhor Presidente e demais Vereadores presentes. 
 
 

 
 
___________________________________________                          ________________________________________ 
Vereador Elisandro de Abreu Gama                                Vereador Iuri da Silva Soares 
PRESIDENTE 
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___________________________________________                         _________________________________________ 
Vereadora Rosileti Silva Vasconcelos                           Vereador Reginaldo da Silva Vargas 

                                                                                        
     ________________________________________ 
     Vereador Iuri da Silva Soares 

  
 
 
 
 
 
___________________________________________                         _________________________________________                                     
Vereador Ronivan Fontoura Braga                               Vereador Arimar Nunes de Freitas 
 
 
 
 
 
 
___________________________________________                         ________________________________________ 
Vereador Moises Essi                                                        Vereador Gilnei Ovicki 


